

Moviendo montañas, transformando territorio y dotando de desarrollo? El caso del proyecto minero Mirador en la provincia de Zamora Chinchipe

Karolien van Teijlingen, Candidata al Doctorado en Ciencias Sociales

CEDLA – Centro de Estudios y Documentación Latinoamericano de la Universidad de Ámsterdam

Abstract para III CONGRESO LATINOAMERICANO Y CARIBEÑO DE CIENCIAS SOCIALES

Organizado por FLACSO Ecuador - Agosto, 2015

La minería a gran escala se está expandiendo en Latinoamérica, incluso en zonas que no tienen una tradición de minería a gran escala tal como zonas de la Amazonía Ecuatoriana. Los actores que forman parte de la dinámica en estas nuevas fronteras extractivistas manejan diversos y a menudo conflictivos y inconmensurables conceptos de desarrollo y territorio, relacionados a sus distintos imaginarios, valores, saberes, deseos e intereses. A través de acciones e interacciones buscan promover y consolidar sus visiones de desarrollo y territorio, lo que resulta en una profunda reconfiguración del mismo. Esta ponencia tiene como objetivo entender las varias visiones presentes acerca del proyecto cupífero Mirador en la provincia de Zamora Chinchipe, y cómo los distintos actores buscan reconfigurar el territorio en base de ellas. Además busca analizar cuales visiones son incluidos en este proceso, y cuales son excluidas del escenario local. Esto implica un énfasis analítico en la gobernanza y las relaciones y mecanismos de poder a través de las cuales estas inclusiones y exclusiones en la reconfiguración del territorio se generan y/o profundizan.